

En la Redacción y Administración, calle de Castaños, 94, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.

No se devuelven originales

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

En Alicante, un mes... Un trimestre... Fuera de la capital, trimestre... Extraño, trimestre... Número suelto...

AÑO XII

ALICANTE: MIÉRCOLES 6 DE OCTUBRE DE 1897

NUM. 3426

EL LIBERAL

MIÉRCOLES 6 de Octubre de 1897

EL NUEVO MINISTERIO

Al dar cuenta a nuestros lectores de la constitución del nuevo gabinete, debemos consignar, y lo hacemos con legítima satisfacción, que la prensa de Madrid, descontenta como es natural la conservadora, refleja en sus columnas la unánime separación de regocijo con que en todas las provincias se ha recibido la noticia de un cambio de política que la pública opinión venía reclamando desde hace tiempo...

die tiene la obligación de hacer milagros, sino dentro de los naturales y precisos plazos, los grandes intereses nacionales que en el interior y en el exterior nos han legado los conservadores en situación harto peligrosa y asaz comprometida.

El presidente

Ridículo nos parecería perfilar una nota biográfica del Sr. Sagasta, jefe ilustre del partido liberal, la mala fortuna de la patria ha querido que al caer el Sr. Cánovas del Castillo mortalmente herido por el plomo de un villano é infame asesino, se disolviese como por encanto y á la manera como se disuelve la sal en el agua una de las dos fuerzas políticas organizadas en condiciones de gobierno, desapareciendo de la escena, con el que fué su jefe inolvidable...

riodo, sino que la revolución, entonces amenazadora, quedó desarmada, porque el Sr. Sagasta, arrancando del programa de D. Manuel Ruiz Zorrilla uno por uno todos los principios políticos, desde el jurado hasta el sufragio universal, que hoy constituyen la legalidad vigente en el país, hizo de España una nación tan democrática y tan libre como la más libre y la más democrática de las tres repúblicas únicas que existen como naciones regularmente constituidas...

Los ministros

Favorable impresión, ha causado en todos los ánimos la lista del nuevo ministerio, y era lógico que así sucediese, por que los consejeros responsables que acaban de jurar el cargo ofrecen a la opinión la garantía de una historia bien conocida y la de una consecuencia política jamás desmentida, ni jamás manchada por traiciones y deslealtades que muchas veces fueron en otros hombres sancionadas por el éxito, que en política todo lo absuelve y todo lo perdona...

Gullón, cuya respetabilidad, cuyo talento, cuya experiencia y cuyo patriotismo concurrirán a que su gestión recuerde, por lo digna y por lo afortunada, la del insigne D. Manuel Becerra. El Sr. Correa, hasta hace dos días capitán general de Aragón, es un oficial general que ha servido contantemente en filas; ha mandado compañía, batallón, regimiento, brigada, división y cuerpo de ejército; ha hecho la vida de cuartel y la del campamento; sabe lo que el soldado es y lo que necesita en paz y en guerra; conoce a fondo todos los problemas de la organización militar y domina los servicios propios del Ministerio de la Guerra, donde como subsecretario que fué del general Chinchilla supo dejar por su ilustración, tacto y talento, gratuitos recuerdos; es además un carácter entero, y como pocos enérgico y resuelto.

El Sr. Bermejo está muy lejos de ser un marino de salón; ha navegado mucho y con fruto; ha mandado muchos buques y con gran acierto; llega al Ministerio desde el mando de la escuadra, y sabe lo que es el mar, lo que son los buques, para qué sirven y lo que necesitan para ser útiles al país; el Sr. Bermejo posee instrucción vastísima; ha escrito mucho y bueno y es orador elocuente; su gestión no dará, como la de otros, origen a que se le recuerde el camino trazado a los ministros de Marina por el ilustre marqués de Molins y por el insigne marqués de la Esenada. Tal es a grandes rasgos el nuevo ministerio que Dios le ayude para que pueda salir airoso en la difícil y espionosa labor que la voz de la opinión y la confianza de S. M. le han encomendado.

ECOS POLITICOS

Dice un colega que en el salón de La Monarquía cayó como una bomba cierta carta fechada en Madrid anunciando que los señores conde de Vía-Manuel y D. Salvador Pérez quedaban reconocidos como jefes provincial y local respectivamente de los conservadores alicantinos. Y para equilibrar el efecto de esa carta, añade el colega que se han recibido más de sesenta adhesiones en el círculo silvelista.

El apreciable compañero que se entretiene en dar esas noticias es un desalmado que con una falta de caridad inconcebible se complacía en martirizar por todos los medios posibles al malaventurado periódico pavidista, que según nuestros informes, durante los pocos días que le restan de vida, bajo quedará la dirección del simpático marranuco.

Se ha dicho, ignoramos con qué fundamento, que el señor barón de Finestrat ha retirado la dimisión que entregó de alcalde de Alicante hubo de entregar al Sr. Povea cuando al salir éste para Madrid se proponía obtener un Real decreto nombrando gobernador civil de Huelva al señor barón y una Real orden obsequiando al distinguido profesor de agricultura Sr. Ferré, con el bastón de alcalde. Vino a la contraria; cayó el partido conservador, y ahora que es cuando el señor barón debía renunciar un puesto, en el que no ha tenido la fortuna de salir airoso, retira la renun-

- 8 -

grave crisis que hoy pone en peligro su existencia. (De El LIBERAL del día 29 de Agosto de 1897).

Según nuestras noticias de ayer, sigue ofreciendo los mismos caracteres de gravedad la dolencia que molesta a la respetable y distinguida señora madre de nuestro querido amigo y jefe el diputado a Cortes Sr. Arroyo.

Reiteramos a nuestro queridísimo amigo y a su respetable familia el deseo vivísimo y sincero de que nos sea dable informar pronto, muy pronto, a nuestros abonados, de que se encuentra restablecida la respetable dama cuya salud tanto nos afecta y tan de veras nos importa. (De El LIBERAL del día 31 de Agosto de 1897).

Con íntima satisfacción, con verdadera alegría podemos decir hoy a nuestros lectores que las noticias recibidas ayer con relación a la enfermedad que aqueja a la señora madre de nuestro queridísimo amigo y jefe Sr. Arroyo, son más tranquilizadoras y permiten esperar que aun cuando la gravedad de la dolencia no ha desaparecido toda-

- 5 -

familia, con los esfuerzos inteligentes y sostenidos de la ciencia, puestos con toda energía en actividad para sostener una ruda y empeñada lucha con la enfermedad, y realizar hasta el último esfuerzo para defender el terreno palmo a palmo, y conservar una vida tan querida y una existencia tan preciosa para el afecto intenso y legítimo de los propios y la respetuosa consideración y merecida simpatía de los extraños. Nuestros lectores comprenderán fácilmente la violenta impresión que hubimos de experimentar al recibir ayer tan inesperada como desagradable noticia; unidos a D. Enrique Arroyo no solo por los lazos de la política, por los vínculos de la gratitud y por otras causas de todos conocidas, sino que también y en primer término por los afectos de un cariño sincero y entrañable, ajeno por completo a la política, extraño por todo extremo a los convencionalismos del trato social, independiente hasta a los estímulos de la gratitud, cariño, en fin, nacido del alma y que profesamos al Sr. Arroyo, correspondiendo en la medida de nuestras fuerzas al que él nos profesa, honrándonos al hacerlo, y del cual hemos recibido tantas y tantas inequívocas pruebas, faltáramos al más elemental de nuestro deber y a los más imperiosos impulsos de nuestro

LINEA GUIXOT Y COMPANIA

Servicio regular entre Alicante Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Rouen

Salidas quincenales. - Transportes combinados por el interior de Francia. - Tránsbordos para Inglaterra y puertos del Báltico.



Para fletes e informes dirigirse a los consignatarios y armadores, Sres. Guixot y Compañia, paseo de los Mártires, 30, y calle de San Fernando, 19, Alicante.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE Alicante y BARCELONA

ALICANTE Y BARCELONA

El vapor Luis Pinzon

Saldrá DIRECTO para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona, Sres. MOLL Y COBORNAS, plaza de Palacio, Alicante, Sres. GUIXOT Y C. S. San Fernando, 19.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

VICENTE BOTELLA

Angles, 14, Alicante

cia y dice, según públicos rumores, que no suelta la Alcaldía ni a tres trépanos. Esos arranques pueden tenerlos y estar en su derecho aquellos alcaldes bajo cuyo mando no surgen conflictos como el del 2 de Julio y bajo cuya gestión se paga el contingente provincial y se atiende cumplidamente a todos los servicios públicos, nosotros lamentamos que el señor barón de Finestrat no haya alcanzado esa fortuna, pero no es nuestra la culpa.

Se confirma la noticia de que el Sr. D. Juan Poveda se ha dado de baja en este ilustre colegio de abogados. No querrá seguir viviendo entre salvajes y se irá a Madrid a departir tranquilamente con su antiguo amigo el conde de Torre Velez.

Un atropello deshecho y por algo se le llama atropello. El Sr. Martínez Grau, ayudante del cuerpo de obras públicas, trasladado a Albacete por los conservadores para que no pudiese administrar justicia con justicia de aguas en Almoradí, ha sido reintegrado en su primitivo cargo para que continúe los estudios de carreteras que le estaban confiados y para que pueda seguir administrando justicia y obligado a ciertos caudillos conservadores a que paguen lo que les corresponde como cada hijo de vecino.

Nuestra enhorabuena al Sr. Martínez Grau y nuestra felicitación a los regantes de Almoradí.

La Monarquía, no sabiendo cómo consolarse del fracaso, se entretiene en explicar las planchas y pliegos que hacemos negándonos a imitar al colega en sus infantiles impacencias. Cada cual pierde el tiempo como mejor le parece.

Epitafio que dedica el Nacional al Ministerio Azcárraga.

«La Corona ha escogido su proverbial sabiduría, dando a España, como fruto de este ejercicio, un Gabinete liberal. No habiendo extremado estos pasados días la nota del optimismo, sería fácil en preña, la de envarar presunción de profetas y asegurar, ya en frente del desenlace, que lo teníamos descontado y previsto. Preferimos declarar nos sorprendidos, si que esta sorpresa traiga envuelto dolor ni despecho. Parecíamos ya tan poco ministeriales, que casi nos complacía sacudir las últimas cadenas que nos forzaban al elogio de cosas y a una persona que por tan escasos títulos lo merecían.»

Excomunión mayor que el propio Nacional lanza sobre el Sr. Silvela y sus amigos. «Somos pocos o seamos muchos, ha llegado la hora de deslindar las fronteras en este revuelto campo conservador. Ahora, pues, sin temor de destruir maquinaciones ministeriales, podemos repetir la frase escrita en estas columnas, a raíz del asesinato de Cánovas: «A un lado los que respetan su memoria, a otro lado los que la injurian.»

Todo lo que trasladamos de La Monarquía, advirtiéndole para su gobierno y satisfacción, que el varapalo contra el Ministerio Azcárraga y la excomunión contra el Sr. Silvela aparecieron en El Nacional fecha 3 del corriente, y que el dicho Nacional está desde hace dos meses a cargo del mismísimo D. Atanasio Morlesín.

En virtud de orden telegráfica del ministro de la Gobernación, ayer a las doce se encargó del mando civil interino de la provincia a nuestro querido amigo y correligionario el diputado provincial D. Ricardo Pérez Gironés, cesando en el mando el Sr. Guzmán de Junguita.

Hoy publica el Boletín de circular correspondiente.

Ha cesado en el cargo de secretario particular del gobernador civil el señor D. Francisco Martínez Yagüez, reemplazándole en aquel cargo el oficial de la Diputación y estimable amigo nuestro D. Miguel Belloch.

El gobernador interino Sr. Pérez Gironés comunicó ayer órdenes terminantes al jefe de vigilancia para la persecución enérgica y severa de los juegos prohibidos por la ley, dándole además el encargo especial de proceder a la clausura inmediata y definitiva de las loterías de cartones que con escándalo general del vecindario y con gravísimo perjuicio para las clases jornaleras, venían funcionando en esta capital.

Es una medida moralizadora que Alicante entero recibirá con aplauso y por la que ofrecemos al Sr. Pérez Gironés la más cordial enhorabuena.

DE AYER A HOY

En una reunión militar de concejales celebrada en el Ayuntamiento por iniciativa de los fusionistas, acordaron expresar al Sr. Sagasta sus deseos de que el nombramiento de nuevo alcalde recaiga en alguno de los individuos que pertenecen actualmente a la Corporación municipal.

Es cosa casi segura que el Sr. D. Alberto Aguilera será nombrado gobernador civil de Madrid.

Han presentado sus dimisiones el subsecretario de la Presidencia, Sr. Ugarte, que hizo entrega ayer al oficial mayor; el alcalde de Madrid, Sr. Sánchez de Toca; el embajador de París, señor de Maupas; el gobernador del Banco de España, Sr. García Barza allana; los gobernadores de Barcelona, Málaga, Sevilla, Soria, Granada, Lérida, Orense y Albacete; y el Sr. Silvela.

El general Azcárraga abandonó hoy el palacio de Buenavista, instalándose en su domicilio, Carrera de San Jerónimo, 38.

El ex-subsecretario de la Presidencia, señor Ugarte, sale esta noche para Fuenterrabía.

El general López Domínguez llegará mañana a Madrid.

Mañana, también, saldrá para Alhama de Aragón el exministro de Fomento, Sr. Linares Rivas.

Ayer dimitió el Sr. Silvela gran parte de la tarde dejando, personalmente, tarjetas suyas a casi todos los señores que formaban parte del Gabinete conservador, y a los presidentes del Senado y del Congreso.

Por cierto que al cumplir aquel acto de atención en el caso del señor marqués del Pazo de la Merced, se hallaban conferenciando con éste los señores Cos-Goyón y duque de Tetuán.

El Sr. Silvela, que no sabemos si llevaba el propósito de ver al Sr. Mduyén—en cuanto se enteró del fin del día de la casa de la Sita, dejó su tarjeta y continuó su excursión en busca de ministros disidentes.

El gobernador del Banco de España, D. José García Barza allana, estuvo ayer en el Ministerio de Hacienda a presentar la dimisión de su cargo.

Encuadrándose de casa el ministro disidente, Sr. Navarro Reverter, entregó el documento al señor marqués de Mochales.

También piensa el Sr. García Barza allana dimitir la presidencia del Consejo de Aduanas y Aranceles.

Se dijo anoche que era seguro el nombramiento del conde de Romanones para el cargo de alcalde de Madrid.

Anoche se decía que un grupo de diputados conservadores, afectos al señor Romero Robledo, le celebrara otra reunión, acordando en principio el error de la jefatura del partido al Sr. marqués del Pazo de la Merced.

Los señores conde de Toranzo, Urbano, Ruiz Márquez, marqués de Sautu Ana, Peña Costalago, Peñó Carrero, Masip y Eslava, tenientes de alcalde conservadores, presididos por el señor Sánchez de Toca, estuvieron ayer tarde en casa del Sr. Cos-Goyón pidiéndole la dirección y consejo de la conducta que debían seguir, con respecto a la dimisión de sus tenencias de alcaldía, y cualquier otra determinación.

El Sr. Cos-Goyón ha dicho que pusieran sus tenencias a disposición del nuevo ministro de la Gobernación.

Si siguiendo estas indicaciones, los tenientes de alcalde de esta capital que pertenecen al partido conservador, irán hoy, colectivamente, a poner sus cargos a disposición del señor ministro de la Gobernación.

Anoche concurren al palacio de Buenavista multitud de conservadores, entre éstos no pocos diputados y algunos senadores.

(De El Día.)

NUEVA SITUACIÓN

El Sr. Gamazo

Anoche, como se había anunciado, llegó a Madrid el Sr. Gamazo, en el tren correo de Galicia. Y siendo como era del dominio público la creencia de que dependía de él la formación definitiva del gabinete, inspiraba su presencia gran expectación entre los liberales.

El nuevo ministro pensaba realizar su viaje de regreso con el Sr. Montero Ríos, que debió llegar igualmente en el mismo tren; pero éste no pudo ponerse en camino tan pronto como se creía, y no estará en Madrid hasta hoy por la noche.

Al Sr. Gamazo le esperaban en la estación gran número de correligionarios, un gran número de los andenes a muchos diputados y senadores, entre ellos, algunos exministros de los significados en la fracción gamacista.

Después de saludar a sus amigos, D. Germán Gamazo, deteniéndose lo menos posible en la estación, porque llega fuertemente acatarrado, se dirigió a su domicilio, retirándose poco después a descansar.

Los que esperaban anoche mismo la conferencia de los Sres. Sagasta y Gamazo, y con ella la definitiva solución del enigma político del día, sufrieron una decepción.

El Sr. Gamazo no salió anoche de su casa. A las nueve de la mañana de hoy irá a la del jefe del partido liberal.

Es de creer que hasta ese momento el señor Sagasta no conocerá cuál es el pensamiento del futuro ministro acerca de la formación del Gabinete.

También ha llegado hoy el nuevo ministro de Marina Sr. Bermejo.

Telegramas de Cádiz dan cuenta de la cariñosa despedida que le dispensaron allí todos los elementos de la Armada.

Anteayer a las ocho de la mañana fueron a saludarle en la Vizcaya los comandantes de este buque y del Colón, María Teresa y Oquendo, presididos por el general Paréles, según el jefe de la escuadra.

El nuevo ministro, emocionado por esta demostración de respeto y simpatía, recibió a los visitantes muy conmovido y les dio las gracias por la cooperación de todos en pro de la escuadra que acababa de causar la admiración de un país amigo.

«Mi aspiración única—dijo el Sr. Bermejo—era ser admirante de la escuadra; hoy me veo elevado a ministro, y acepto el puesto; porque es de lo que no puedo renunciar en las circunstancias difíciles por que atraviesa el país y la marina.»

«Yo no tengo programa, pero prometo cumplir el encargo que se me confía, y pondré toda mi voluntad al servicio de la Patria.»

El general Paréles ha quedado encargado del mando de la flota, pero continúa siendo almirante de la misma el Sr. Bermejo, hasta que jure el cargo de ministro; entonces se publicará la orden del día que ha dejado redactada, y es un testimonio de gratitud a los jefes, oficiales y dotaciones de la escuadra.

El Sr. Bermejo vino a tierra a las doce y media acompañado de un hijo suyo, alumno de infantería de Marina, del comandante del Vizcaya y del ayudante Sr. Romero, dirigiéndose a la estación, donde estaban todos los comandantes, jefes y oficiales francos de servicio; los generales de Marina señores Lázaga, Viniestra y otros; el duque de Najera, el general Castillejo y los jefes y oficiales de la guarnición, varios diputados provinciales y otras muchas personas.

Al despedirse, manifestó que es partidario de la construcción de nuevos barcos, pero que este asunto será objeto de un detenido estudio, y que su resolución dependerá principalmente del estado de la Hacienda.

Al subir al tren, un operario del astillero dio un viva al ilustre hijo de esta región. El comandante del Colón, Sr. Díaz Moreu, dió un viva al Rey, y el nuevo ministro, muy emocionado, vitoreó a España, a los Reyes y al Ejército y la Marina que pelean en Cuba y Filipinas.

MERCADO DE CEREALES

A continuación insertamos los precios de los cereales en el mercado de Sevilla que nos remite nuestro corresponsal D. Manuel Díaz, corredor de granos de aquella plaza:

- Afrehos rebasa, de 25 a 26 reales quintal. Id. fino, de 24 a 25 id. id. Basto, de 24 a 25 id. id. Alpiste, de 34 a 36 id. fanega. Altramuzes, de 21 a 24 id. id. Arbejones, de 45 a 46 id. id. Avena negra, de 21 a 22 id. id. Id. rubia, de 19 a 20 id. id. Cañamones, de 64 a 68 id. id. Cebadas, de 39 a 41 id. id. Cebada del país, de 25 a 26 id. id. Id. navagada, de 24 a 25 id. id. Centeno, de 41 a 42 id. id. Escaña, de 18 a 19 id. id. Garbajos gordos, de 87 a 96 id. id. Habas taragónas, de 44 a 45 id. id. Idem mazaganas, de 37 a 38 id. id. Idem chicas, de 40 a 41 id. id. Harina primera, de 19 a 20 id. arroba. Id. segunda, de 19 a 20 id. id. Id. tercera, de 13 a 14 id. id. Idem pintados, de 51 a 53 id. id. Id. tremés, de 49 a 50 id. id. Yeros, de 46 a 48 id. id. Zaiosa, de 28 a 29 id. id. Observaciones.—Continúan las lluvias sin favorecer como tan necesarias son para las labores otoñales, perjudicando los fuertes caudales que hacen. Los precios de cereales empiezan en alza, como se verá por los trigos y maces.

DESDE PARÍS

Le bureau du Sénat a décidé il y a quelque temps que les bustes de Jules Ferry, et Royer

corazón, si no consignásemos en este sitio y con frases tan torpes como las que aouden a la imaginación en momentos en que la pena perturba la más serena inteligencia, todo el pesar, todo el dolor con que nos asociamos a la tristeza que en estos momentos domina al Sr. Arroyo, y de la que estamos seguros que han de participar también no solo nuestros amigos sino todos aquellos que aun sin serlo tienen idea de la inmensidad, de la firmeza con que el Sr. Arroyo, a sus especiales dotes de carácter, reúne la del afecto a su señora madre, sentimiento elevado por nuestro amigo, para honra suya, y como antes decíamos, a la categoría de un verdadero culto. No necesitamos decir con cuánta sinceridad, con cuánto respetuoso y sentido afecto formulamos los más fervientes votos para que Dios prolongue la vida de la distinguida enferma, devolviéndole la salud perdida y con ella la tranquilidad y la alegría a un hogar como el del Sr. Arroyo, perturbado por la incertidumbre y por la pena, en tanto que la ciencia lucha desesperadamente para conseguir el resultado que con toda el alma apetecemos. Nuestro ánimo, ya bien que brantado en estos días, no nos consiente traducir las ideas en la forma expresiva y sentida que qui-

siéramos para señalar bien nuestro sentimiento; de ello ha de hacerse cargo el lector, para traducir con exotitud lo que no acertamos a explicar. Los muchos amigos que en estos días han escrito al Sr. Arroyo dirigiéndole consultas o pidiéndole instrucciones, ya de carácter político o con relación a otros asuntos, habrán de comprender y comprenderán seguramente que ni el señor Arroyo se encuentra en disposición de despachar su correspondencia con el interés y con la oportunidad con que siempre lo hace, ni acertaría tampoco en estos momentos a tomar la pluma, no ya para contestar cartas, sino para ocuparse en otra cosa ni en otro asunto que en los medios humanamente disponibles de prolongar la vida de su respetable y querida madre. No extrañen, pues, nuestros amigos un silencio cuyas causas, una vez conocidas, no pueden ser ni más legítimas, ni más dolorosas, ni más respetables. El LIBERAL procurará cumplir con el deber de informar a nuestros amigos del curso de la enfermedad, y ojalá que el cielo le conceda la satisfacción inmensa de poder consignar muy pronto la noticia de que la señora madre de D. Enrique Arroyo ha logrado salvar con fortuna la

La Unión y El Fenix Español
Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga
n.º 1. (Paseo de Recoletos.)
GARANTIAS
Capital social efectivo... Ptas. 12.000.000
Primas y reservas... 43.598.510
Total... 55.598.510
32 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694.43.
Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos, a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.
Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mancebales, número 46, Alicante, y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

de Jules Simon et de Challemel-Lacour seraient placés dans la galerie des bustes du palais du Luxembourg.

Le buste de Jules Ferry, commandé au sculpteur Puech, vient d'être livré par l'artiste; il sera prochainement mis en place. Quant aux trois autres, ils ne sont pas encore achevés.

Dans la soirée de vendredi, les ministres se sont de nouveau réunis à Rambouillet, sous la présidence de M. Félix Faure.

A l'issue de ce conseil, le président de la République a signé un décret nommant M. Lépine gouverneur de l'Algérie comme nous le disions d'autre part.

Le conseil des ministres n'a pas examiné la question de la nomination du successeur de M. Lépine à la préfecture de police.

M. Barthou, ministre de l'intérieur, qui est parti hier soir pour Bayonne, où il présidera aujourd'hui un banquet, ne rentrera à Paris que vers le 10 Octobre.

C'est dans un des conseils que les membres du cabinet tiendront, après son retour, que le nouveau préfet de police sera choisi.

Ces jours derniers M. Henri Waddington, fils de l'illustre homme d'Etat mort il y a quelques années, se trouvait dans les environs de Betz (Oise), à la chasse avec quelques amis lorsque l'un d'eux lui a envoyé par mégarde un coup de fusil dans une région du corps où les blessures sont généralement peu dangereuses.

Cet accident n'aura pas de suites sérieuses mais condamnera la victime à quelques jours de repos.

Les liverymen de la cité de Londres—c'est-à-dire les bourgeois de cette cité qui, moyennant le paiement d'une cotisation, sont membres de la corporation (Livery)—ont procédé à la désignation des candidats au poste de lord-maire pour l'année civique qui s'ouvrira le 9 novembre.

Leur choix s'est porté sur l'alderman Daires et sir J. Voce Moore. Entré ces deux candidats la cour des aldermen s'est prononcée pour le premier, qui est le doyen des aldermen éligibles et qui a, conformément à l'usage, été proclamé lord-maire élu.

L'alderman Daires, lieutenant-colonel de volontaires, membre de la Chambre des communes, où il représente la ville de Chatham, est depuis huit ans alderman de la cité de Londres; on il a déjà rempli les fonctions de shérif.

ditario los beneficios alcanzados por la nación en el largo periodo de paz que sucedió a las interminables guerras anteriores.

Antes de la elección de Rodolfo de Hapsburgo estuvo vacante el trono del imperio por espacio de diecinueve años. A este peligroso periodo histórico se ha dado el nombre de *Largos interregnos*. Todos los grandes señores de Alemania y algunos soberanos extranjeros aspiraron a ocupar la vacante de Federico II, dando lugar con sus pretensiones a graves disputas que pudieron ocasionar la disolución del Estado. Entre los numerosos aspirantes figuraban en primer término el conde Rodolfo de Hapsburgo y el rey de Castilla Alfonso el Sabio. El famoso monarca castellano llegó a ser elegido en una ocasión por mayoría de votos; pero la elección fue anulada, y el litigio continuó de nuevo. Al fin se decidió la contienda a favor del conde de Hapsburgo, que fue elegido emperador por unanimidad, terminado así el difícil periodo del Largo Interregno.

Fue elegido Rodolfo I Emperador de Alemania el día 1.º de Octubre del año 1273. Recordando esta fecha, de indiscutible importancia en la historia del imperio alemán, dedicamos al primer monarca de la casa de Hapsburgo la nota histórica del día.

No hay en la historia del reinado de Rodolfo I grandes hechos que immortalen el nombre de aquel ilustre emperador. Toda la obra del vencedor de Alfonso el Sabio estuvo reducida a la política neutral observada por Rodolfo I en Italia. Tan decidido era su propósito en este punto, convencido de los daños producidos al imperio por sus antecesores, que además de no haberse querido coronar en Roma se negó a prestar auxilio al Pontífice en las últimas Cruzadas a Tierra Santa, para evitar toda clase de intervención en Italia. Pero esta provechosa obra que dió muchos días de paz a Alemania y produjo al imperio grandes beneficios, basta por sí sola para que la posteridad respete y reverencie el nombre del primer emperador de la casa de Hapsburgo.

En la cronología de los emperadores de Alemania no figura el nombre de Rodolfo I entre las personalidades más eminentes de la historia del imperio, porque no ciñó su frente el laurel de las batallas. Nosotros creemos, sin embargo, que Rodolfo I debe figurar entre los soberanos más benéficos produjeron a Alemania su prudencia, su amor a la paz y su invencible resistencia a continuar por el camino que sus antecesores siguieron que todas las famosas conquistas de Otón el Grande y Federico Bárbaro.

En el tren correo de ayer marchó a Madrid nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Miguel P. de Bonanza.

El domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino una novillada en la que tomará parte la siguiente cuadrilla:

Espadas.—Juan Martínez (el Mudo) y Agustín Giménez. —Tomás Roselló y Antonio Botella.

Banderilleros.—Antonio Mira, Vicente Navarro, Mannel Alcaraz (a) Lobo, Antonio Vicente y Julio Martínez.

En los exámenes verificados en la Normal de Maestras de esta capital, han obtenido las alumnas las calificaciones que siguen:

Con la nota de sobresaliente: D.ª Josefa Vazquez, D.ª Carmen Sagato, D.ª Josefina Andrea, D.ª Caridad Sánchez, D.ª Josefa Ros, D.ª M.ª de la Gloria Pascual, D.ª Manuela Mellado, D.ª Sor M.ª Mercedes Montobbio, D.ª Sor M.ª Belén Sánchez, doña Mariquita Álvarez, D.ª Elisa Santandreu, doña Fausta Gomis, D.ª Miquelina Gallana.

Aprobadas: D.ª Tarsila Córdoba, D.ª Josefina Hiestra, D.ª Juana González, D.ª Antonia Matija, D.ª Juana María.

Rebeldías elementales con nota de sobresaliente: D.ª Manuela Mellado, D.ª Maria Abad, doña Mariana Bernabeu.

Aprobadas: D.ª Alejandra Estalrich, D.ª Teresa Fajardo, D.ª Juana García, D.ª Quiteria Saez, D.ª Antonia Bulestero, D.ª Elvira López, D.ª Juana González, D.ª Isabel Yañez, D.ª Antonia Macías, D.ª Ascensión Bonades, D.ª Julia García, D.ª Ascensión Irujo, D.ª Angeles Alvarado, D.ª Efigenia Gómez, D.ª Manuela Moro.

La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria ha concedido a D.ª Maria Concepción García y García maestra jubilada de una de las escuelas elementales de niñas de Orihuela, la pensión de mil trescientas sesenta pesetas anuales.

En la Gaceta del día 5 del pasado mes de Septiembre se ha anunciado las escuelas que deben proveerse por concurso único. Escuelas vacantes: Rebollido (Alicante) con 625 pesetas.—Derramador (Híche) con 375.—Tollos con 375, y Ceta de Nafez con 625 pesetas. Las tres primeras son de niños y la última de niñas.

Anteayer cuando regresaron de Villajoyosa donde pasaron una temporada la señora viuda e hijos de D. Arcadio Just, notaron que en su domicilio se había cometido un robo importante.

Entre los objetos robados figuran resguardos de valores del Banco de España, candelabros, cubiertos de plata, alhajas y dinero.

Al tener conocimiento del suceso se personó en la casa del robo el juez de instrucción con el escribano de guardia, instruyéndose las primeras diligencias.

«SU MALA HORA NO VOLVIÓ MAS.»

Alguien ha definido la historia como «Una colección de fábulas interesantes.» Por otra parte, ya conoceras, lector, el adagio corriente en todos los idiomas al efecto de que no ha de creerse la mitad de lo que se oye.

Sin embargo, aun la incredulidad puede desorientarnos de tan mala manera como la demasiada confianza. Las falsedades son bastante numerosas, pero a pesar de esto la verdad abunda aun mas. La verdad es más sólida que la ficción. En nuestro afán de evitar el ser engañados, probablemente nos engañamos nosotros mismos. Es pues prudente estar alerta en ambas direcciones.

Trascribimos lo siguiente, de una carta de una señora: «Supongo no habrá Vd. olvidado,» dice, «lo de la medicina que me dió Vd. cuando nos encontramos sentados a la mesa del hotel en Cartagena. Cuando Vd. observo que dicha medicina me haría bien, me rei, incrédula como Santo Tomás, pues estaba en la convicción de que volvería mi mala hora con el dolor de cabeza y vómitos. Con mayor razón lo temía, cuanto que aquel día comí más de lo usual, debido tal vez a la esperanza que Vd. me daba. Sin embargo, a mi sorpresa y regocijo, no experimenté ni molestia, ni opresión en el estómago ni dolor de cabeza.»

«Por la noche después de cenar tomé otra dosis del remedio y me sentí mejor aún. Seguí tomándolo después de cada comida, temeroso de que, de no hacerlo así, me sobreviniera una recaída.»

«Sin duda recordará Vd. mi enfermedad. Sufría de dolores de cabeza seguidos de vómitos y un sentir de pesadez e inercia en el estómago. El médico decía que mi sangre se hallaba en muy mal estado, con tendencia a producir congestión del cerebro. Soy costurera y mi labor me obliga a inclinarme la cabeza, lo cual bastaba para producirme grandes dolores, vértigos y endebles, además de echar sangre por la nariz. Me faltó el apetito y mi paladar era malo, pero creí que esto lo motivaría el reducido espacio de la habitación donde ya trabajaba con otras costumbres. Tomé varias medicinas, pero ninguna me curó.»

«Al volverme a mi casa en Almería me apresuré a entrar en el almacén de drogas de don Antonio Guillén Romero, en la Plaza de Bilbao y le hice nueva compra de Jarabe Curativo de la Madre Seigel. En restitución, después de haberlo tomado durante un mes más, disminuyendo gradualmente la dosis, me hallé completamente restablecida de la enfermedad que por tantos años estuve sufriendo.»

«Como ya Vd. ve me encuentro hoy en perfecta salud, de buen humor y bien conservada, y me dicen mis amigos que me encuentran más atractiva que antes, por más que hoy tenga 4 años más de edad. De Vd. atenta y segura servidora q. b. s. m., Maria Mateos, Almería, Septiembre 20 de 1892.»

Nos permitimos enviar a esta señora nuestra más cordial enhorabuena por los tres conceptos siguientes: 1.º Por haber desistido de su incredulidad con respecto al empleo de la medicina que menciona. 2.º Por el restablecimiento de su salud por medio del empleo de dicho remedio; y 3.º Por el valor benévolo que ha mostrado en permitir la publicación de su propia experiencia en provecho de los demás.

Santo Tomás no quiso creer sin evidencia y tal vez humanamente no podamos culparle. Pero creyó cuando la prueba le fué dada. El perjuicio y la duda, tienen a veces razón de ser, y no es posible vencerlos desde luego; pero al fin la verdad sale victoriosa.

La enfermedad de dicha señora era la indigestión y dispepsia, la cual lleva tras sí diversas consecuencias que dejan perplejos tanto a los enfermos como a los médicos. Esto lo comprendió bien, sin embargo, la buena y sabia señora que preparó el Jarabe que lleva su conocido y respetado nombre. En otras palabras, conocía perfectamente que «enfermedad» significa «mala digestión», y por consiguiente el poder el estómago en debido orden es poner todo en orden.

La mala hora de sufrimientos de la Señora Mateos no volvió, y con el Jarabe de la Madre Seigel a la mano, estamos seguros de que no volverá jamás.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel, está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y expendurías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

El Boletín oficial de la provincia en su número de ayer publica lo siguiente: Parte sanitaria de la Real familia.

Real orden del Ministerio de Hacienda sobre aranceles de Aduanas.

Real orden del Ministerio de la Gobernación resolviendo las consultas de la Comisión mixta de reclutamiento y del alcalde de Pego.

Relación de los destinos vacantes procedentes del Ministerio de la Guerra que han de proveerse.

Circular de la Zona de reclutamiento de Alicante.

Cuentas de Depositaria de los Ayuntamientos de Denia y Elda.

Edictos de Ayuntamientos y Juzgados.

Anteayer cayó al mar una niña de corta edad, pereciendo ahogada a pesar de los auxilios que se le prestaron en la Casa de Socorro, donde fué conducida por algunos marineros del canonero.

Para las mujeres atacadas de hemorragias es bueno según un brillante estudio de monsieur A. Fiel el empleo de la tan celebrada agua purgante natural Rubinat (del Dr. Llorach) con preferencia a la crema de tartaro porque no provoca contracciones intestinales.

Señores Amoedo y Aboec. Presente. Muy señores míos: Penosísima enfermedad cutánea venta padeciendo desde mucho tiempo a esta parte, y merced a la *Zucaparrilla de Bristol*, véome

ahora de ella completamente libre. Hasta tal punto era incómoda que todas las primaveras erupcionaba en la cara intenso herpetismo. Reconocida a la eficacia de aquel medicamento autorizo a ustedes para que publiquen los buenos efectos que en mí ha obrado.

B. S. M. Teresa Camasello. Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES ENTRADAS HASTA LAS CUATRO DEL DIA DE AYER.

Vapor Luis Pinzón, c. Marcos, de Barcelona, con pipas. Idem Agosto, c. Eiguren, de Rouen, con idem. Id. francés Jatoville, c. Fornier, de id., con idem. Id. Laffitte, c. Diaz, de Sevilla, con efectos. Id. Pérez, c. Llopis, de Barcelona, con id.

DESPACHADAS Vapor Pérez, c. Llopis, para Barcelona, con efectos. Id. Nuevo Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con id.

Id. Luis Pinzón, c. Marcos, para Barcelona, con id. Id. Laffitte, c. Diaz, para Marsella, con id. Laua Segunda Carmencita, p. Monserrat, para Barcelona, con granadas.

CAMBIOS

facilitados por la casa Alejandro Vila

Table with exchange rates for Paris, London, and other locations. Columns include location and rate.

SE VENDE

una casa, calle Duque de Zaragoza, número 4, esquina a la plaza del Teatro, y otra, plaza del Progreso, con puerta a la calle de Guzman.

Darán razón en San Juan, Iglesia, 17, casa del agrimensor Gosalbes.

LECCIONES DE ECONOMIA POLITICA

Don Francisco Figueras y Bushell Profesor y Partir Mercantil

Esta obra, acomodada al programa que rige en la Escuela Superior de Comercio de Alicante y dedicada a los alumnos de la carrera mercantil, se publicará por cuadernos cuyo precio será computado en forma que el precio total del libro no exceda de 750 pesetas.

Los pedidos pueden hacerse al autor, Castaños, 34, principal, a la imprenta de este periódico, Angeles, 14, y al conserje de la Escuela de Comercio. En todo caso al pedido acompañará su importe.

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y SEMANAL

entre Oran, Alicante, Cetta y vice-versa

El vapor francés DAUPHINE

Saldrá de este puerto directo para Orán los miércoles de cada semana; e igualmente de este puerto directo para Cetta, los viernes, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor DAUPHINE saldrá de este puerto el 6 del corriente directo para Orán, admitiendo carga y pasajeros.

Consiguatarios en Alicante señores Raymundo y compañía.

ACADEMIA

Recomendamos a nuestros lectores la de Matemáticas y de Derecho, preparatoria para carreras especiales, civiles y militares, que dirige en Madrid calle del Turco, núm. 10, el diputado a Cortes D. Juan José Fernández Arroyo, ingeniero de caminos, canales y puertos y abogado.

Los alumnos internos de esta Academia están constantemente vigilados por un profesor inspector, quien en el acto les resuelve las dudas que en sus estudios tuvieren.

ULTIMA HORA

Servicio particular de EL LIBERAL Madrid 5, 9 n.

Despacho oficial Cuba pequeños encuentros; tropas cogido muchas cajas dinamita, Consejo ministros tomado acuerdos en principio; guardada absoluta reserva.

Tomó posesión ministro Marina. Madrid 5 10:45 n.

Créese elecciones generales mediados Febrero para reunir Cortes 15 Marzo. Disolveráse Congreso pero no Senado hasta fijar definitivamente plazo elecciones.

Mediodía (Francia) grandes temporales; pueblos inundados; pérdidas considerables. Establecimiento tipográfico de V. Botalla

